

Dorothee Delacroix

Recibir a las ONG y al Estado en las comunidades campesinas peruanas:  
fabricar o fortalecer una identidad?

El 3 de julio de 2008 un monumento a las víctimas del conflicto armado interno peruano fue inaugurado en la comunidad campesina de Llinque (Apurímac). Esta comunicación se propone analizar cómo los comuneros de Llinque se dan a ver ante los trabajadores de derechos humanos y los representantes del Estado que participan a las conmemoraciones realizadas en torno a este monumento, ¿cuáles son las características de su historia y de su "cultura" que los campesinos esgriman? Se abordara la tensión entre una voluntad de ser reconocido como ciudadano peruano en un contexto marcado por un proceso de etnicización de las víctimas de la guerra. La manera como los comuneros intentan negociar las relaciones de poder actuales, reapropiándose de un espacio discursivo, sera analizada a partir de los resultados de una larga investigación etnográfica realizada en la comunidad Llinque.